

DOI: 10.18572/
1812-3945-2019-6-61-68

Основы правового регулирования трансграничных расчетов посредством международной системы межбанковских расчетов Китая (CIPS): новые возможности для российских участников рынка



Рудерман Ирина Федоровна, преподаватель департамента общих и межотраслевых юридических дисциплин Национального исследовательского университета «Высшая школа экономики» (НИУ ВШЭ)
iruderman@hse.ru

Ruderman Irina F.
Lecturer of the Department of General and Inter-Branch Legal Disciplines of the National Research University Higher School of Economics (NRU HSE)

В статье анализируются основы правового регулирования международной системы межбанковских расчетов Китая (CIPS), в частности, рассматриваются основные положения внутренних правил платежной системы, касающиеся особенностей проведения трансграничных расчетов в юанях и присоединения к платежной системе иностранных, в том числе российских, участников. Автор, с учетом основных норм действующего российского законодательства, анализирует возможность интеграции платежной инфраструктуры Российской Федерации и Китайской Народной Республики, в целях дедолларизации взаимных расчетов и перехода на платежи в национальных валютах.

Ключевые слова: международная система межбанковских расчетов Китая, трансграничные расчеты, Банк международных расчетов, интеграция платежных систем, дедолларизация расчетов.

RUDERMAN I.F. BASES OF LEGAL REGULATION OF CROSS-BORDER SETTLEMENTS VIA THE CROSS-BORDER INTERBANK PAYMENT SYSTEM (CIPS): NEW POSSIBILITIES FOR RUSSIAN MARKET PARTICIPANTS

This article is devoted to the study of legal framework of the Chinese International Payment System (CIPS), in particular the article discusses the main provisions of the CIPS internal rules covering cross-border payments in RMB and accession to the payment system by foreign participants, including Russian participants. The author, taking into account the Russian legislation in force, analyzes the possibility of integrating the payment infrastructure of the Russian Federation and the People's Republic of China, in order to de-dollarize mutual settlements and switch to payments in national currencies.

Keywords: Chinese International Payment System, cross-border settlements, Bank for International Settlements, integration of payment systems, de-dollarization of settlements.